



Aumentan endeudamiento y costo financiero

La Federación solicita ajuste al Congreso y estima estabilización hasta 2030



El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó el Paquete Económico 2025 al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez. Foto: de CARLOS MEJÍA. EL UNIVERSAL

CARTERA | 16/11/2024 | 04:12 | Actualizada 16/11/2024 04:12

El **gobierno federal** corrigió al alza el nivel de endeudamiento esperado respecto al **Producto Interno Bruto (PIB)** para el cierre de este 2024, misma proporción que solicitó al **Congreso de la Unión** para 2025.

Además, subirá el costo financiero por el servicio de la deuda, que incluye el pago de capital, intereses y comisiones y otros, a pesar de que se prevé que sigan bajando las **tasas de interés**.

De acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica correspondientes a 2025 que presentó ayer la **Secretaría de Hacienda** al Congreso de la Unión, con el marco macroeconómico del primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el nivel de deuda respecto al PIB tampoco se cumplirá.

Hacienda modificó de **48.8%** la proporción de deuda sobre PIB aprobada por el Congreso para el año en curso a 51.40%, y proyecta que se establezca ahí hasta 2030, según el Paquete Económico.

Es decir, si bien la actualización no implicó un mayor endeudamiento para el siguiente año, sí lo hizo para el que está por terminar.

Se está solicitando un techo de endeudamiento interno de hasta un billón 580 mil millones de pesos y externo de hasta **15 mil 500 millones de dólares**.



Para el año en curso, el endeudamiento interno autorizado fue de 1.9 billones de pesos y externo hasta por 18 mil millones de dólares. En tanto, para la Ciudad de México se propone un límite de endeudamiento de 3 mil 500 millones de pesos para 2025.

Un menor endeudamiento abrupto planteado para el sector público en general podría tener consecuencias en la calidad de la provisión de servicios públicos básicos, en detrimento de la población más vulnerable, advirtió el colectivo de análisis México, ¿cómo vamos?

El costo financiero de la deuda está calculado en el documento de la **Secretaría de Hacienda** por un total de 1.3 billones de pesos, es decir 8.5% más en comparación al de 2024, el cual también se actualizó a 1.2 billones de pesos.

Con ello, dicho costo pasará de representar 3.6% del PIB en 2024 a 3.8% para el próximo año.

Lo anterior se da en un contexto en el que se anticipa que las tasas de interés seguirán cayendo tanto en el ámbito local como internacional, a la par del proceso desinflacionario que se observa mundialmente.

En el marco macroeconómico que la Secretaría de Hacienda puso a consideración de los diputados y senadores se estima que el tipo de interés de la Reserva Federal (Fed) estadounidense terminará el presente año en 5.3%. Sin embargo, la tasa después descenderá a 3.8% en 2025 y se mantendría en 3% hasta 2030.